

Juzgadores usarán toga en el pleno, afirma Ortiz Ahlf

El manejo de acordeones en la elección no fue determinante en el resultado, considera

MANUEL ESPINO

—nacion@eluniversal.com.mx

La ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Loretta Ortiz Ahlf, aseguró que los nuevos ministros que integrarán en septiembre próximo el Alto Tribunal determinaron usar toga durante las sesiones del pleno como actualmente lo vienen haciendo los ministros.

A un mes de ganar su continuidad en el cargo en las polémicas elecciones judiciales, la ministra reveló que en la primera reunión que tuvieron los ministros electos se acordó que llevarían la prenda distintiva de los jueces.

“Sí la vamos a usar. En la primera reunión que tuvimos fue uno de los

temas que se comentaron, que yo sí voy a usar toga, para mí la toga tiene un significado muy especial, una carga especial, y entonces él dijo [Hugo Aguilar, presidente electo de la SCJN] no, sí, y entonces los demás se sumaron. Entonces, él se va a poner una serie de distintivos”, indicó Ortiz Ahlf.

Adelantó que está planeado que la nueva Corte sea itinerante, como la Corte Interamericana de Derechos Humanos (Corte IDH), que recorra el país para resolver asuntos cerca de la gente.

“Hasta donde hemos platicado va a ser itinerante, va a recorrer, yo tenía la idea desde el inicio como la Corte Interamericana, íbamos a recorrer el país, parece ser que los otros ministros tienen la misma idea, queremos ser cercanos a las personas, pero además de ese cometido pues tenemos que resolver los asuntos de manera eficiente y rápida, decir no a asuntos que se tarden más de 15 años en resolverse”, comentó.

Ante las críticas por el uso de



acordeones en la elección judicial de junio pasado, opinó que esa práctica no fue determinante en el resultado de la elección, y que los 5 millones de votos que obtuvo le dan la legitimidad para continuar integrando el Máximo Tribunal del país.

Afirmó que los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) que votaron contra la validez de la elección actuaron de mala fe, ya que la calificación del proceso electoral judicial le corresponde al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

“La nulificación está en manos de la Sala Superior, o sea, con todo respeto para los comisionados del INE o consejeros, hubo mala fe porque esos no eran los argumentos jurídi-

cos que deberían haber mencionado y ellos lo sabían perfectamente y luego lo aclararon, incluso, no está en nuestras facultades nulificar, nadie lo pretendía, perdón, no fueron determinantes los acordeones”, insistió Ortiz Ahlf.

Al preguntarle si se quitaría la camiseta de la llamada 4T para ponerse la de la justicia imparcial, Ortiz Ahlf respondió que cuando se pone la toga, la cual seguirá usando, es independiente y autónoma: “Fui votada por 5 millones y cachito de personas, estoy más que legitimada para continuar y ser ministra de la Suprema Corte. Ahora, lo de la camiseta, nunca he actuado, renuncié a Morena, nunca he actuado como de un partido, desde el momento en que me pon-

go la toga soy independiente y autónoma”, dijo.

Sobre la Corte itinerante abundó que hizo “cálculos, pero normalmente los gobiernos estatales son muy generosos, pues invitan hasta extranjeros, o sea, no sé qué y no sé cuánto. No nos vamos a mover toda la Corte, nada más los ministros y un equipo reducido, como lo hace la Corte Interamericana de Derechos Humanos [Corte IDH], eso lo paga el anfitrión, o sea, no lo paga la Corte y los lugares en donde nos reciben, pues se van a pelear para recibirnos. Entonces, yo no creo que vaya a significar un costo muy fuerte”, argumentó.

Ortiz Ahlf puntualizó que la Suprema Corte de Justicia resolverá con base en la Constitución y los tratados internacionales. ●

Loretta Ortiz Ahlf, ministra de la SCJN, afirmó que el pleno del Máximo Tribunal del país resolverá los casos con base en la Constitución y los tratados internacionales.

LORETTA ORTIZ AHLF

Ministra de la SCJN

“En la primera reunión que tuvimos fue uno de los temas que se comentó, que yo sí voy a usar toga, para mí la toga tiene un significado muy especial, una carga especial”